

Mantenimiento de la certificación profesional

Desde hace más de treinta años, el Consejo de Evaluación Profesional de la Sociedad Argentina de Pediatría viene realizando la tarea de otorgar certificaciones con un instrumento cuya idoneidad no sólo está avalada por los análisis técnicos de validación y confiabilidad a los que ha sido sometido, sino por el prestigio que ha adquirido dentro de la comunidad científica, los organismos universitarios y legales.

Esta certificación de la SAP tiene el aval académico y además, el reconocimiento de los pares y de la comunidad. Esta certificación es el documento con que cuenta la sociedad civil para reconocer a los profesionales que han hecho un esfuerzo adicional en su formación, y que se han sometido a la evaluación de sus pares.

Sin embargo, es necesario hacer algo más. Una vez certificado, el profesional debe tratar de mantener un nivel de formación, de conocimientos, de habilidades y otras actividades que los pediatras cumplimos a favor de la salud infantil. Es necesario diseñar un programa para que los pediatras podamos mantener a lo largo del tiempo el nivel adquirido durante nuestra formación. Esto es bueno para nuestros pacientes y para nosotros mismos.

Es por ello que el Consejo de Evaluación Profesional (CEP) viene trabajando desde hace tiempo en concretar un Programa de Mantenimiento de la Certificación. ¿Cuál es su espíritu? Se trata de un nuevo modo de revalidación que se ofrece al médico pediatra como un aspecto más de su vida profesional.

El objetivo final es la educación médica continua para mejorar la adquisición de los incesantes cambios y progresos de la medicina.

El cambio de metodología apunta a que el mantenimiento de la certificación promueva la inserción de los pediatras en un sistema de aprendizaje continuo, con evaluación permanente de la actividad realizada y que esto permita mantener vigente la certificación alcanzada. Al mismo tiempo, se trata de construir una guía de actividades o prácticas, que a lo largo de los años permita dar testimonio del esfuerzo de actualización permanente que hacemos los pediatras. Este programa debe funcionar como una guía para que el pediatra pueda elegir entre varias opciones de actividades, las que sean más afines a su perfil profesional. Hay preferentemente una tarea comunitaria o administrativa y otros cumplen tareas académicas y de investigación. Es por ello que el programa de Mantenimiento de la Certificación va a contemplar todos los perfiles profesionales, todas las formas de trabajo en pro de la salud de niños y adolescentes.

Lógicamente se trata de un esfuerzo adicional que nos imponemos los pediatras, pero es verdad que con este programa estamos apostando a un país serio, en el que las instituciones se preocupan por el desarrollo profesional de sus médicos. No hay duda de que este programa, implementado con un sentido de apoyo, guía y orientación al pediatra va a redundar tanto en el mejoramiento de la calidad de nuestra actividad profesional, como en la salud de nuestros pacientes.

Dr. Alfredo Larguía

Presidente del CEP

Dr. Horacio Lejarraga

Presidente de la SAP